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L’étude porte sur l’isolement et l’identification de Streptococcus thermophilus et Lactobacillus

bulgaricus locales, à haut pouvoir de dégradation de lactose d’une part, et d’autres part sur le test

de la résistance, de la croissance et de l’activité de ces bactéries. Les souches et les cultures mixtes

ayant dégradé des quantités importantes de lactose (supérieur à 80 %) et qui ont gardé une bonne

viabilité (supérieure à 107 cellules / mL) sont mises dans des conditions extrêmes du tube digestif.

Les résultats ont montré des variations considérables entre genres, espèces et souches de la même

espèce dans la dégradation du lactose en cultures pures et en cultures mixtes ; ainsi qu’à croître

à différents pH en absence et en présence de sels biliaires. Les résultats de l’expérimentation sur

les lapins confirment ceux trouvés in vitro, car l’ingestion des yaourts YSLB1, YSLB2 et YSLB3

conduit à une présence des bactéries au niveau des différentes parties du tube digestif, pendant

une durée et avec un nombre appréciable de bactéries. Ce nombre reste important tant que les

lapins consomment les yaourts. Après arrêt de la consommation, les bactéries restent vivantes

dans l’estomac, dans le duodénum et dans le gros intestin à des taux supérieurs à 107 cellules /

mL pendant 4 jours mais disparaissent après 6 jours. L’ingestion des yaourts YSLB1, YSLB2 et

YSLB3 a nettement amélioré l’activité lactasique chez les lapins. Le lot des lapins recevant 3x5

mL de lait à 12 % d’EST et 3x5 mL du YSLB1 par jour, pendant deux semaines, présente une

activité lactasique six fois plus importante que celle du lot témoin.

L’étude de la prévalence de l’intolérance au lactose chez des enfants de moins de 3 ans a

révélé la présence de 28.22% de cas d’intolérants au lactose et celle des adultes(280 étudiants

volontaires), soumis un régime alimentaire incluant 2x150 mL de lait / j, a montré que 43,92

% ingèrent le lactose sans aucun symptôme après 7 jours de consommation ; alors qu’ils

étaient 35% au début de l’expérimentation. Les 8.92 % des cas ayant présenté des symptômes

d’intolérance au lactose ont repris leurs activité enzymatique après avoir réintégrer le lait dans leurs

régime alimentaire.Ces derniers représentent donc une intolérance secondaire, alors que 56.07 %

présentent toujours plusieurs symptômes d’intolérance qui peut être primaire ou congénitale. Par

ailleurs, Les intolérants au lactose (56.07 %) ont été soumis à un régime alimentaire enrichi en lait

et en yaourt local YSLB1 (RS + LAIT + YSLB1) et au bout de 7 jours de consommation, 71.33

% ont retrouvé leurs activité lactasique, renforcée par la lactase des bactéries de YSLB1, alors

que 28.66 % n’ont pas pu retrouver une bonne activité et qui sont probablement des intolérants

congénitaux ou primaires sévères.

Mots clés :  Survie, tube digestif, lapin, Yaourt, activité lactasique, bactéries lactiques

extrêmophiles, intolérance au lactose, lactose.
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The aim of this study concerned the isolation and the identification of local strains of Streptococcus

thermophilus and Lactobacillus  bulgaricus , with have a high capacity to degrade lactose on the

one hand, and other share to test resistance, growth and activity of these bacteria. Strains and mixed

cultures having degraded significant quantities of lactose (higher than 80 %) and which kept a good

viability (superior than 10 7 cells/mL), are subjected to extreme conditions of the digestive tract.

The results showed considerable variations between genera, species and strains of the same species

in the degradation of lactose in pure and mixed cultures like growing with pH different in absence

and in the presence of bile salts. The results of the experimentation on rabbits confirmed those

found in vitro, because the ingestion of yoghourts YSLB1, YSLB2 and YSLB3 led to a presence

of the bacteria on the level of the various parts of the digestive tract, for one length of time and with

an appreciable number of bacteria, this number remains significant as long as the rabbits consume

yoghourts. After stop of consumption, the bacteria remain present in the stomach, the duodenum

and the large intestine aerates superiors with 10 7 cells/mL during 4 days but disappear after 6 days.

The ingestion of yoghourts YSLB1, YSLB2 and YSLB3 clearly improved the lactase activity in

rabbits. The rabbits group receiving 3x5 mL of milk to 12 % and 3x5 mL of the YSLB1 per day

have the best result with a lactase activity six times more significant than that of the control group

having a standard mode after two weeks of consumption of yoghourt.

The study of the prevalence of intolerance to lactose in the children of less than 3 years

revealed the presence of 28.22% cases of intolerance to lactose, and that of the adults (280 voluntary

students) who were subjected to one diet including 2x150 mL/day of milk showed that 43.92 %

introduce lactose without any symptom at the end of the 7 th day of the test, whereas they were

35% at the beginning of the experimentation. The 8.92 % cases having presented symptoms of

intolerance at lactose took again their enzymatic activity after having to reinstate milk in their

diet; they represent a secondary intolerance, whereas 56.07 % always present several symptoms of

intolerance which can be primary or congenital intolerance. The intolerant ones at the lactose (56.07

%) were subjected to a diet enriched with milk and local yoghourt YSLB1 (SD + MILK + YSLB1)

and at the end of 7 days of consumption, 71.33 % found their lactasic activity, reinforced by

bacterial lactase of YSLB1, whereas 28.66 % who could not find a good lactasic activity in 7 days

of consumption of the bacteria of yoghourt are probably severe primary or congenital intolerant.

Key words:  Survival, digestive tract, rabbit, yoghourt, lactase activity, lactic acid bacteria,

extrêmophile, intolerance to lactose, lactose.
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